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Bad Bramstedt, den 29.01.2020 
 
 

Protokoll 
 

über die 4/2019 Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport  
am Donnerstag, 5. Dezember 2019, im Schlosssaal , Bleeck 16, 24576 Bad 

Bramstedt 
 
 
Sitzungsbeginn:    19:03 Uhr 
Sitzungsende:    22:12 Uhr  
 
 
Anzahl der  
Besucherinnen und Besucher:  von der JFS die Schülerinnen Maya Schweder und 

Jana Meyer mit der Lehrerin Wencke Siemßen 
     Frau Kirchner (Schützenverein) 
     Frau Adrian 
     Herr Hasenkamp (BT)  
 
 
Ausschussvorsitzende*r: 
 
Frau  Ina Koppelin FDP  
 
 
Stadtverordnete*r: 
 
Frau  Gudrun Baum SPD  
Herr  Stefan Bornhöft CDU bis 21.55 
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
Herr  Dennis Schröder FDP  
Frau  Karin Steffen SPD bis 22.00 
 
 
Bürgerliches Mitglied: 
 
Frau  Barbara Demberger B90/Die Grünen  
Herr  Hans-Werner Park SPD bis 22.00 
 
 
stellv. Ausschussmitglied: 
 
Frau  Güde Callsen B90/Die Grünen  
Herr  Christoph Lauff CDU  
Frau  Merle-Marie Lauff CDU  
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Bürgermeister*in: 
 
Frau  Verena Jeske  20.24 bis 22.07 

Uhr 
 
 
Seniorenbeirat: 
 
Herr  Uwe Dibbern   
 
 
Von der Verwaltung: 
 
Herr  Jörg Kamensky   
 
 
Protokoll: 
 
Frau  Daniela Ritter   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll 
der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

1.4 Einwohnerfragestunde  

1.5 Ehrenamtliche Tätigkeit in Bad Bramstedt 
Vortrag Frau Köfer, Bildungsvernetzung  

 

2 JFS-Schüler-Firma: Verkauf kleiner Taschen 
Vorstellung des Projektes durch Schülerinnen und Schüler 
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3 Investitionen an der Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
hier: Bericht der Verwaltung Schulhof-Verkehrssicherheit-
Heizungsanlage 
         

 

4 Sportförderung 
Antrag der BT auf Bezuschussung für die Neuausstattung des 
Kraftraumes 

141/2019 

5 Sportförderung: 
Duschraumsanierung der Bramstedter Turnerschaft von 1861 e. 
V. (BT) 

18/2018 - 
1 

6 Sportförderung 
Antrag des Schützenvereins Roland auf Bezuschussung der 
Umbaukosten 

142/2019 

7 Antrag auf Förderung des Vereins "die Multivision e. V. 144/2019 

8 Überarbeitung der Benutzungsordnung für das Schloss 146/2019 

9 Digitalpakt Schule-Mehrbedarf IT-Stellen 
hier: Antrag der FDP-Fraktion 

143/2019 

10 Haushalt 2020 149/2019 

11 Schulverbandsangelegenheiten  

12 Bericht der Verwaltung  

13 Anfragen  

14 Verschiedenes   

 

Nichtöffentlicher Teil 
Nr. TOP 

15 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- nicht öffentlicher Teil 

 

16 Vertragsangelegenheiten  
hier: Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

150/2019 

17 Anfragen  

18 Verschiedenes   
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Protokollierung 
Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Frau Koppelin eröffnet um 19.03 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. 
 
 

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Die Tagesordnung wird bestätigt. Frau Callsen beantragt den Tagesordnungspunkt 
16 „Vertragsangelegenheiten“ aus dem nichtöffentlichen Teil in den öffentlichen Teil 
zu verschieben. 
 
Beschluss: 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 2 

Nein 9 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

 
Einwendungen gegen das Protokoll werden nicht erhoben. 
 
 

1.4 Einwohnerfragestunde  

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
 

1.5 Ehrenamtliche Tätigkeit in Bad Bramstedt 
Vortrag Frau Köfer, Bildungsvernetzung  

 

 
Frau Köfer ist leider erkrankt, daher entfällt ihr Vortrag. Ihre Zusammenstellung ist 
dem Protokoll als Anlage beigefügt. Frau Koppelin weist darauf hin, dass heute am  
05.12.2019 der Tag des Ehrenamtes ist. Sie trägt hierzu die Presseerklärung des 
Schleswig-Holsteinischen Sozialministers, Dr. Heiner Garg, vor. 
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2 JFS-Schüler-Firma: Verkauf kleiner Taschen 
Vorstellung des Projektes durch Schülerinnen und Schüler 

 

 
Frau Koppelin begrüßt die Schülerinnen Maya Schweder und Jana Meyer des WiPo-
Profils der Oberstufe an der Jürgen-Fuhlendorf-Schule , die in Begleitung ihrer 
Projektleiterin, Frau Siemßen, Lehrerin der JFS, ihre Schüler-Firma „Re-Tro 76“ 
vorstellen. Sie bilden sowohl die Bereiche Produktion und Marketing als auch den 
Vertrieb und die Finanzen ab. Sie haben einige Ihrer Produkte dabei und stellen 
diese dem Ausschuss vor. Außerdem werden sie auch auf dem Weihnachtsmarkt am 
kommenden Wochenende vertreten sein.  
 

3 Investitionen an der Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
hier: Bericht der Verwaltung Schulhof-Verkehrssicherheit-
Heizungsanlage 
         

 

 
Die Maßnahmen der Schulhofumgestaltung sowie die Veränderungen, die eine 
bessere Verkehrssicherheit gewährleisten sollen, ruhen. Vorher muss eine Lösung 
für die Heizungsanlage gefunden werden. Hier werden noch weitere 
Wirtschaftlichkeits- und energetische Überprüfungen durch einen Gutachter 
durchgeführt. Außerdem wird derzeit bei der Investitionsbank geprüft, inwieweit diese 
Maßnahme auch förderfähig sei. Die Entscheidung sollte noch in diesem Jahr 
erfolgen. 
 
 

4 Sportförderung 
Antrag der BT auf Bezuschussung für die Neuausstattung 
des Kraftraumes 

141/2019 

 
Herr Hasenkamp, Trainer der BT und hauptberuflich Athletiktrainer beim HSV, trägt 
die Gründe für den Antrag vor. Die derzeitige Ausstattung ist nicht mehr zeitgemäß. 
Für die Leistungssportler des Vereins wäre mit einer modernen Ausstattung ein 
besseres Training möglich. Auf Nachfrage von Frau Demberger erklärt Herr 
Hasenkamp, dass die vorgeschlagene Ausstattung mit der Schule, Sportlehrer Herr 
Petersen, abgesprochen ist. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport beschließt: 
 
Es wird ein einmaliger Zuschuss in Höhe von 2.670,06 € vorbehaltlich der positiven 
Zuwendungsgewährung durch den Kreissportverband Segeberg gewährt. 
 
Die Auszahlung des Zuschusses kann erst nach endgültiger  Zuschussgewährung 
des Kreissportverbandes Segeberg erfolgen. Ein Verwendungsnachweis ist 
vorzulegen.  
 
Die entsprechenden Haushaltsmittel sind im Haushalt 2020 bereitzustellen. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 11 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  
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5 Sportförderung: 
Duschraumsanierung der Bramstedter Turnerschaft von 
1861 e. V. (BT) 

18/2018 - 
1 

 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport beschließt: 
 
Die Stadt Bad Bramstedt wird die Mehrkosten für die Duschraumsanierung mit einem Anteil 
in Höhe von 30 % = 1.164,18 € vorbehaltlich der positiven Zuwendungsgewährung durch 
den Kreissportverband Segeberg e. V. fördern.  
 
Die Auszahlung des Zuschusses kann erst nach endgültiger Zuschussgewährung des 
Kreissportverbandes erfolgen. 
 
Die entsprechenden Haushaltsmittel sind im Haushalt 2019  bereitzustellen. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 11 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
 

6 Sportförderung 
Antrag des Schützenvereins Roland auf Bezuschussung der 
Umbaukosten 

142/2019 

 
Frau Kirchner vom Schützenverein erläutert die Sachlage und unterstreicht, dass es 
hier um die Einhaltung der gesetzlichen Vorgaben für die Sicherheit der 
Aufbewahrung privater Waffen geht. 
  
Beschluss: 
Der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport beschließt: 
 
Es wird ein einmaliger Zuschuss in Höhe von max. 30 % der positiven 
Zuwendungsgewährung durch den Kreissportverband Segeberg gewährt. 
 
Die Auszahlung des Zuschusses kann erst nach endgültiger  Zuschussgewährung 
des Kreissportverbandes Segeberg erfolgen. Ein Verwendungsnachweis ist 
vorzulegen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 11 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
 

7 Antrag auf Förderung des Vereins "die Multivision e. V. 144/2019 

 
In einer regen Diskussion tauscht sich der Ausschuss über die direkte Förderung des 
Projektes aus. Man einigt sich, dass nicht der Veranstalter eine Förderung erhalten 
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soll, sondern ein Förderverein, sofern eine Bezuschussung für das Projekt beantragt 
wird. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss beschließt, dass bei Antragstellung der Fördervereine ein Zuschuss 
in Höhe von 500,00 € gewährt wird. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 1 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
 

8 Überarbeitung der Benutzungsordnung für das Schloss 146/2019 

 
Frau Callsen weist darauf hin, dass örtliche gemeinnützige Vereine keine Gebühren 
zahlen, unabhängig davon, ob sie für ihre Veranstaltungen Eintritt erheben oder 
nicht. 
  
Beschluss: 
Der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport empfiehlt der 
Stadtverordnetenversammlung die Benutzungsordnung für das Schloss in der 
vorgelegten Form zu beschließen. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 11 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
 

9 Digitalpakt Schule-Mehrbedarf IT-Stellen 
hier: Antrag der FDP-Fraktion 

143/2019 

 
Herr Schröder erläutert den Antrag und bemerkt, dass im Stellenplan des 
Schulverbandes bereits entsprechende Positionen aufgeführt sind, aber dieser noch 
beschlossen werden muss. Herr Kamensky erläutert die Zusammenarbeit mit dem 
Kreis und berichtet, dass die Stellenausschreibungen in Arbeit sind. Daher zieht Herr 
Schröder die Punkte b bis d zurück und nur a soll zur Abstimmung kommen. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss beschließt, dass die Verwaltung anhand des von Herrn Lorenzen 
erarbeiteten Fragenkatalogs den IST-Zustand an den Schulen im 
Zuständigkeitsbereich des Schulverbandes sowie der städtischen JFS ermitteln soll. 
Sollte das der Verwaltung mit eigenen Mitteln nicht möglich sein, sollen 
entsprechende Angebote von Drittanbietern eingeholt werden und den zuständigen 
Gremien zeitnah zur Beschlussfassung vorgelegt werden. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 1 

Enthaltung  0 

Bemerkung  
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10 Haushalt 2020 149/2019 

 
Im Rahmen der Haushaltsberatungen erläutert Frau Jeske ihren Vorschlag den 
Beitrag für die KZ-Gedenkstätte zu erhöhen. Herr Schröder weist darauf hin, dass es 
dazu schon mal einen gemeinsamen Antrag der Fraktionen im Finanzausschuss zur 
Erhöhung des Beitrags auf 200 € gab. Frau Jeskes Vorschlag den Beitrag auf 350 
€ zu erhöhen wird einstimmig angenommen. 
Hinsichtlich der Laufbahnsanierung am Sportplatz erläutert Frau Jeske die 
Schwierigkeiten, die sich aus den Eigentumsverhältnissen und der damit 
verbundenen Förderung ergeben.  Die Verhandlungen und Gutachten laufen. Das 
Bauamt beginnt im Hintergrund schon mit der Planung. Frau Koppelin regt an, den 
Kauf des Grundstücks zeitnah umzusetzen mit dem Vermerk, ggf. eine 
Ergänzungszahlung zu leisten. 
 
Herr Schröder fragt wegen der zusätzlichen Stelle im Bereich Bildung, Kultur und 
Sport nach. Frau Jeske erläutert dies mit vermehrten Aufgaben in dem Bereich und 
die zukünftig stattfindenden Veranstaltungen. Frau Jeske erläutert ebenso die 
erhöhten Mittel „Städtepartnerschaft“ für die neuen Projekte mit Partnerstadt 
„Drawsko Pomorskie“. 
 
In diesem Zusammenhang fragt Frau Koppelin nach, ob die Stadt die Trägerschaft 
für das „Interkulturelle Fest“ in 2020 übernimmt. Da der Ausschuss dies wünscht, 
sagt Frau Jeske zu. 
  
Beschluss: 
Der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport nimmt den Haushaltsentwurf mit 
folgenden Änderungen zustimmend zur Kenntnis: 
 

Produktsachkonto Ansatz im 
Haushaltsentwurf 2020 

in EURO 

 
Neuer Ansatz 

in EURO 

111001.542901 24.000 26.500 

421000.531800 30.800 26.000 

421000.781800 0 7.000 

 
Der Stadtverordnetenversammlung wird die entsprechende Beschlussfassung 
empfohlen. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
 

11 Schulverbandsangelegenheiten  

 
Arbeitskreis Schule 
Der Arbeitskreis hat mehrmals getagt und unterschiedliche Optionen zum weiteren 
Vorgehen der Erweiterung der Betreuung an der Grundschule am Storchennest 
erwogen Abschließend wurde eine Empfehlung für die Schulverbandsgremien 
erarbeitet. Diese sieht die Erweiterung der Betreuung im Schulgebäude in 
Weddelbrook mit dem dazugehörigen Bustransfer als Übergangslösung vor. 
Gleichzeitig sollte umgehend mit der Planung eines Anbaus an der Grundschule am 
Storchennest begonnen werden. In der letzten Sitzung des Finanz- und 
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Hauptausschusses des Schulverbandes am 25.11.2019 wurde diese Empfehlung 
mehrheitlich angenommen und für die Planung Mittel im Haushalt 2020 zur 
Verfügung gestellt. Die Schulverbandsvertretungssitzung findet am 06.12.2019 statt. 
Der Arbeitskreis soll für die weitere Überplanung aller Standorte weiter bestehen. 
Ein weiteres Thema für den AK wären eventuelle Fördermittel, falls neue Gesetze 
einen Rechtsanspruch für den offenen Ganztag ergeben. 
 
Verein Lebenswelt Schule 
Der Verein wurde gegründet und beim Amtsgericht in Kiel angezeigt. Für die 
Eintragung wird die Anerkennung als gemeinnütziger Verein erforderlich. Dafür ist 
eine Satzungsänderung nötig. Es wird daher eine kurzfristige Mitgliederversammlung 
einberufen.  
 
Schulen 
Frau Steffen bemerkt, dass die weiterführenden Schulen finanziell nicht gleichgestellt 
sind.  
Frau Demberger fragt daher nach, was die Budgetierung für die Schulen heißt. Herr 
Kamensky erläutert das Verfahren. 
Frau Steffen berichtet, dass es auch bei der OGS in der Grundschule Maienbeeck ab 
Sommer zu Raumnöten kommen wird.  
Weiter fragt Frau Steffen hinsichtlich der Raumkapazitäten und wachsenden 
Schülerzahlen (G8 –G9) an der Jürgen-Fuhlendorf-Schule nach. Frau Ritter 
berichtet, dass die Schulleitung  bereits im Kontakt mit dem Bildungsministerium ist. 
Der Termin hat noch nicht stattgefunden. 
 
 

12 Bericht der Verwaltung  

 
VHS 
Frau Mißfeldt berichtet, dass die VHS ab 01.04.2020 die neuen Räumlichkeiten in 
dem Gebäude der Raiffeisenbank bezieht. 
 
Bücherei 
Das Bauamt plant zurzeit die notwendigen Brandschutzmaßnahmen in der Alten 
Schule. 
 
Patenschaft Sommerstedt 
Frau Jeske berichtet, dass sie dort am 14.12.2019 an der Weihnachtsfeier 
teilnehmen wird.  
 
Küstenwachschiff BP 24 Bramstedt 
Frau Jeske teilt mit, dass es dort kürzlich einen Kommandantenwechsel gegeben 
hat. 
 
 

13 Anfragen  

 
Keine Anfragen. 
 

14 Verschiedenes   

 
Kunst erfahren 
Frau Demberger berichtet von der Fahrradtour „Kunst erfahren“, die im September 
stattgefunden hat.  Diese Fahrt soll bei ausreichendem Interesse auch als 
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Thementour vom ADFC angeboten werden. Alle Kunstwerke sind in einem Buch 
zusammengefasst, dass im Dezember bei einer Ausstellung beim Autor Herrn 
Schiffler vorgestellt wird. 
 
Stolpersteine 
Frau Koppelin berichtet von der Verlegung der Stolpersteine in der Oskar-Alexander-
Straße in Gedenken an den Klinikgründer Oskar Alexander und seinem Sohn Robert 
Alexander. 
 
Adventskalender 
Frau Jeske berichtet von dem erstmalig ins Leben gerufenen „Lebendigen 
Adventskalender“. Die Bürger nehmen das Angebot gut an. 
 
Weihnachtsmarkt 
Frau Jeske weist darauf hin, dass in Zusammenarbeit mit unserer Partnerstadt ein 
Filmprojekt startet, bei dem die Jugendlichen aus Drawsko auf dem 
Weihnachtsmarkt Filmaufnahmen machen werden.  
 
Multifunktionsfeld 
Herr Schröder teilt mit, dass er den Jugendbeirat kontaktiert hat und noch auf  
Rückmeldung wartet. 
 
 
 
 
 
 
gez.Ina Koppelin   gez. Verena Jeske   gez. Daniela Ritter 
Vorsitzende    Bürgermeisterin   Protokollführerin 
 
 

  
 


